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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 12. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 07.05.2019 

Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe 
 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Bianka Grauert  
Frau Helga Poske  
Herr Niklas Tschöke  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Andrea Bittmann  
Herr Guido Buck  
Herr Heiner Hundeling  
Herr Johannes Schomaker  
Frau Ann-Kathrin Westerkamp Ab TOP 4 

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Robert Goda  

Verwaltung 
Frau Ulrike Brake-Scharoun  
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Frau Kirsten Santowski  

Protokollführer 
Herr Antonius Zilke  
 
 
Abwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Udo Stückemann  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Melanie Seestern-Pauly  

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Jürgen Kiesekamp  
 
 
Beginn: 19:00    Ende: 20:10 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im Ortsrat Epe WP 16-21/0614  

 4   Verpflichtung sowie Pflichtenbelehrung des neuen Ortratsmitgliedes   

 5   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.02.2019   

 6   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 7   Einwohnerfragestunde   

 8   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Epe   

 9   Prioritätenliste für den Ortsrat Epe 2020 WP 16-21/0616  

 10   Benennung einer Straße im Ortsteil Epe WP 16-21/0507  

 11   Benennung einer Straßenfläche im Ortsteil Epe WP 16-21/0581  

 12   Bebauungsplan Nr. 63 "Am Rüsskamp", 2. Änderung WP 16-21/0584  

 13   Sachstand Windpark Ahrensfeld/Wittefeld   

 14   Beantwortung von Anfragen   

 15   Anfragen und Anregungen   

 16   Einwohnerfragestunde   

 17   Sonstiges   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
stv. OBM Hundeling stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt.  
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TOP  3 Mandatsverlust durch Verlust der Wählbarkeit im 
Ortsrat Epe 

WP 16-21/0614 

 
Beschlussvorschlag: 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliedschaft des Ortsratsmitglieds Frau Andrea Bittmann durch 
Verlust der Wählbarkeit nach § 52 Abs. 1 Nr. 2 Nieders. Kommunalverfassungsgesetz beendet ist. 
 
Frau Bittmann wird aus dem Ortsrat verabschiedet.  
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage Nr. WP 16-21/0614. 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen  
 
 
TOP  4 Verpflichtung sowie Pflichtenbelehrung des neuen 

Ortratsmitgliedes 
 

 
Die Verpflichtungserklärung wird dem neuen ORM Westerkamp vorgetragen. ORM Westerkamp 
unterzeichnet die Verpflichtungserklärung und wird als neues Mitglied im Ortsrat begrüßt. 
 
 
TOP  5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

05.02.2019 
 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 05.02.2019 wird wie folgt genehmigt: 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    0 Enthaltungen 
 
 
TOP  6 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
stv. OBM Hundeling gibt einen Überblick über die seit der letzten Ortsratssitzung wahrgenommenen 
Termine des OBM Stuckenberg. 
 
 
TOP  7 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  8 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
 

 
Der Ortsrat beschließt über die Verwendung von Mitteln zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft wie 
folgt: 
 
Kleinkindergarten Epe (Spielgerüst)     743,75 € 
Verkehrswacht Bramsche      200,00 € 
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Gas-Grill         428,40 € 
Sitzgarnitur Kriegerdenkmal      250,00 € 

 
Insgesamt                            1.622,15 € 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  9 Prioritätenliste für den Ortsrat Epe 2020 WP 16-21/0616 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2020 wird ohne / mit folgender Änderung beschlossen. 
 
 
 
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage Nr. WP 16-21/0616. 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen  
 
 
TOP  10 Benennung einer Straße im Ortsteil Epe WP 16-21/0507 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die im Straßenbestandsverzeichnis von Epe unter der Nr. 61 eingetragene, und dem allgemeinen 
öffentlichen Verkehr uneingeschränkt gewidmete Außenbereichsstraße wird „An den Thienwiesen“  
benannt.  Der anliegende Plan ist Bestandteil des Beschlusses 
 
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage Nr.  WP 16-21/0507. 
 
Abstimmungsergebnis:    8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  11 Benennung einer Straßenfläche im Ortsteil Epe WP 16-21/0581 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die vorgesehene Planstraße zur Erschließung der Flächen innerhalb des südlichen Geltungsbereiches 

des Bebauungsplanes Nr. 58 – „Weisser Knäppen“, bestehend aus den Flurstücken 74/50 und 74/46 

der Flur 13, Gemarkung Epe, wird  Am Weissen Knäppen  benannt. Die Benennung wird mit dem 

Tage der Bekanntmachung wirksam.  
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Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage Nr. WP 16-21/0581. 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  12 Bebauungsplan Nr. 63 "Am Rüsskamp", 2. Änderung WP 16-21/0584 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Die Aufstellung der 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 63 „Am Rüsskamp“ wird 
beschlossen.    

2. Die Aufstellung erfolgt als Bebauungsplan der Innenentwicklung nach § 13 a BauGB. Der 
Entwurf der 2. Änderung des BBP Nr. 63 „Am Rüsskamp“ und der Entwurf der Begründung 
werden gem. § 3 (2) BauGB öffentlich ausgelegt. 

3. Die Beteiligung der Träger öffentlicher Belange gem. § 4 (2) BauGB wird gleichzeitig mit der 
öffentlichen Auslegung durchgeführt.   

4. Die rechtskräftigen Bebauungspläne Nr. 63 „Am Rüsskamp“ und Nr. 87 „Blankenburger 
Straße“ werden im Geltungsbereich der vorliegenden 2. Änderung außer Kraft gesetzt.  

 
Frau Brake-Scharoun erläutert ausführlich die 2. Änderung des Bebauungsplanes Nr. 63 „Am 
Rüsskamp“. 
Mit der Bebauung kann einen Monat nach der Veröffentlichung des Bebauungsplanes in der Zeitung 
begonnen werden.  
stv.OBM Hundeling begrüßt die Nachverdichtung der bestehenden Bausubstanz, da so neue Flächen 
zur Bebauung geschaffen werden. 
 
Der Ortsrat beschließt entsprechend der Vorlage Nr. WP 16-21/0584. 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
 
TOP  13 Sachstand Windpark Ahrensfeld/Wittefeld  
 
Herr Westerhaus von der Windenergie GmbH + Co KG gibt einen ausführlichen Sachstandsbericht 
des Windparks Ahrensfeld/Wittefeld ab. Unter anderem teilt Herr Westerhaus mit, dass 
die bedarfsgerechte Befeuerung bei der Firma Quantec dazugekauft wurde. Aktuell ist ein Bauantrag 
für den Sendemast beim Landkreis Vechta gestellt worden, an den sich der Windpark anschließen 
kann.  
Derzeit steht jedoch noch die Baugenehmigung aus. 
Zur geplanten Bürgerbeteiligung führt Herr Westerhaus aus, dass ein Prospekt erstellt wird, welches 
dann von der Bundesanstalt für Finanzdienstleistungen genehmigt werden muss. Für die 
Prospekterstelltung ist eine Kanzlei aus Oldenburg beauftragt worden. Ein Zeitpunkt für den Start der 
Bürgerbeteiligung kann nicht genannt werden. 
 
Auf die Frage des Ortsrates, wann die Frist für die bedarfsgerechte Befeuerung auslaufe, teilt Herr 
Westerhaus mit, dass dies nächstes Jahr sei. 
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ORM Tschöke erkundigt sich, ob die Wartung des Windparks trotz der Insolvenz der Firma Senvion 
gesichert sei. Hierzu erläutert Herr Westerhaus, dass die Wartungsarbeiten derzeit noch fristgerecht 
durchgeführt werden, jedoch die Zukunft in der Schwebe stehe.  
 
 
TOP  14 Beantwortung von Anfragen  
 
./.  
 
 
TOP  15 Anfragen und Anregungen  
 
15.1 ORM Schomaker spricht sich für neue LED Lampen für das Flutlicht auf dem Sportplatz Epe aus. 

Der Ortsrat stimmt dem Vorschlag zu.  
 
15.2 ORM Tschöke regt an, dass Mittel in Höhe von 200,00 € für die Reparatur des Schildes „800 

Jahre Epe“ bereitgestellt werden. Die Anfrage wird in den Fraktionen besprochen und soll bei 
der nächsten Ortssitzung zur Abstimmung kommen.  

 
15.3 ORM Tschöke teilt mit, dass für den Kalender 2020 ortsprägende Gebäude aus Malgarten und 

Epe als Motiv verwendet werden sollen. Geplant sei ein Artikel in der Presse zu veröffentlichen. 
Einsendeschluss für die Bilder soll der 30.08.2019 sein.   

 
15.4 ORM Westerkamp fragt an, warum Schüler vom Vördener Damm nicht zur Eper Schule gehören, 

obwohl sie Bürger aus Epe seien.  
BGM Pahlmann teilt mit, dass die Schuleinzugsbezirke festgelegt sind. 
ORM Grauert bemerkt, dass dies bereits Thema im Schulausschuss 2017 war und die Schüler 
vom Vördener Damm der Schule im Sande zugeordnet wurden.  
ORM Schomaker ergänzt, dass man den Schülern aus Epe die Möglichkeit geben sollte, auch in 
Epe zur Schule zu gehen.  
BGM Pahlmann spricht sich für eine Wahlmöglichkeit aus und betont, dass dies im VA angeregt 
werden sollte, wenn man dies für das nächste Schuljahr noch realisieren wolle.  
Der Ortsrat begrüßt den Vorschlag des BGM Pahlmann.  

 
 
TOP  16 Einwohnerfragestunde  
 
16.1 Ein Bürger erkundigt sich als Anwohner über die Versorgungsleitungen beim neuen 

Bebauungsplan Nr. 63 „Am Rüsskamp“. Frau Brake-Scharoun  schildert, dass die 
Versorgungsleitungen in dem Gebiet  „Am Rüsskamp“ schon vorliegen, jedoch die 
Schmutzwasserkanalisation etwas aufwendiger werden könne. Dies soll jedoch nicht zu Lasten 
der derzeitigen Bewohner führen. Eine Stellungnahme der Stadtwerke steht hier noch aus.  

 
16.2 Ein Bürger fragt, wie die Zuwege beim neuen Bebauungsplan „Am Rüsskamp“ genau aussehen 

sollen. Frau Brake-Scharoun führt anhand eines Bildes genau aus, dass eine Zufahrt für ein 
bestehendes und ein neues Haus angedacht sei und eine weitere Zufahrt für zwei neue Häuser 
zur Verfügung stehen soll.  

 
16.3 Eine Bürgerin bemerkt, dass die bedarfsgerechte Befeuerung bereits 2019 bestehen sollte. 

Hierzu äußert sich die Windenergie GmbH + Co KG, dass davon auszugehen ist, dass es diesen 
Sommer realisiert wird. Die Baugenehmigung sei bereits beim Landkreis Osnabrück eingereicht 
worden. Ebenfalls erkundigt sich die Bürgerin über den Zeitpunkt der Vermessung der 
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Lautstärke. Die Windenergie GmbH + Co KG führt aus, dass sich dies schwierig gestalte, da einige 
Faktoren, wie kein Regen, keine hohe Windgeschwindigkeit und kein Lärm durch die Autobahn, 
für die Vermessung beachtet werden müssen.  Es sind bereits 3 Firmen beauftragt worden, diese 
Vermessung durchzuführen, jedoch konnte dies bislang noch nicht durchgeführt werden. Zudem 
erkundigt sich die Bürgerin nach den Zacken, welche an den Windrädern zur 
Geräuschminimierung angebracht werden sollten. Die Windenergie GmbH + Co KG berichtet, 
dass diese im Ahrensfeld bereits montiert seien und der Anbau im Wittefeld noch ausstehe. Es 
wird von der Bürgerin bemängelt, dass eine Windkraftanlage vor ihrem Haus klappert, wenn sich 
das Windrad langsam dreht. Die Windenergie GmbH + Co KG meint, dass dies Klebereste von 
der Produktion seien und die Monteure die Anweisung haben, diese aus den Flügeln zu 
entfernen. Zuletzt fragt die Bürgerin was das Bildermonitoring des letzten Sommers ergeben 
hätte. Die Gutachten liegen der Windenergie GmbH + Co KG noch nicht vor.  

 
16.4 Eine Bürgerin bemerkt, dass viele Autofahrer aufgrund der Baustelle in Malgarten anstatt der 

Schlippenstraße, die Einfahrt Ecke Malgartener Str. 103 als Durchfahrt nach Hesepe nutzen 
wollen, dies jedoch eine Sackgasse ohne Wendemöglichkeit sei. Die Straße habe keinen Namen 
und es sei auch kein Sackgassenschild vorhanden. Der Ortsrat teilt die Meinung der Bürgerin und 
bittet die Verwaltung um Prüfung.   

 
16.5 Ein Bürger fragt nach, ob für Epe eine neue Straßenbeleuchtung geplant sei, da die aktuelle 

schon seit 45 Jahren bestehe. BGM Pahlmann teilt mit, dass die Stadtwerke Bramsche 
kontinuierlich Straßenlaternen erneuert. Wann dies in Epe geschieht, wird in Erfahrung 
gebracht.  

 
16.6 Eine Bürgerin regt an, dass eine zusätzliche Beleuchtung zwischen der Malgartener Str. und 

Westerhaus angebracht werden sollte. stv. OBM Hundeling erklärt, dass dies in die nächste 
Fraktionssitzung aufgenommen und beraten werde.  

 
 
TOP  17 Sonstiges  
 
./.  
 
 
 
 
Heiner Hundeling Heiner Pahlmann Antonius Zilke 
stv. Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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